



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

**CENTRE UNIVERSITAIRE D'ÉTUDE
DES PROBLÈMES DE L'ÉNERGIE**

Bâtiment A – Battelle, Route de Drize 7 | CH-1227

Carouge

Tél. 022 705 96 61 | Fax 022 705 96 39

CYCLE DE FORMATION 2000/2001

et

SÉMINAIRE ÉNERGIE ET ENVIRONNEMENT

Alain LÉVEILLÉ

Institut d'architecture de l'Université de Genève

sur

**UN SIÈCLE DE PROJETS D'URBANISME POUR GENÈVE :
CENT ANS DE CERTITUDES**

Judi 5 avril 2001 à 17h.15

Auditoire - Bâtiment D - Battelle
7, route de Drize
1227 Carouge

PROGRAMME DES SEMINAIRES

Judi 26 avril 2001 à 17h.15

Bourse de l'énergie solaire à Genève : Bilan et perspective, Patrick Schaub, Service de l'électricité, Services Industriels de Genève.

Vendredi 4 mai 2001

Journée du CUEPE 2001: Consommation d'énergie dans les pays du Sud: enjeu clé pour un développement durable.

Judi 17 mai 2001

Controverses sur la climatisation, Bernard Lachal, CUEPE, Université de Genève.

Judi 31 mai 2001

Controverses sur la libéralisation des marchés de l'électricité (avec exemples concernant la Suisse et Genève), Franco Romerio, CUEPE, Université de Genève.

Judi 7 juin 2001

Tarifcation de l'énergie dans un marché libéralisé, Fabrizio Carlevaro, Département d'économétrie et CUEPE, Université de Genève.

L'orateur

Alain Léveillé, MER à l'IAUG où il enseigne la morphologie urbaine et territoriale. Dans le cadre du Centre de recherche sur la rénovation (CRR), il a collaboré à une recherche sur l'identification et la qualification des permanences et phases de formation du territoire du canton de Genève (publié dans l'« Atlas du territoire genevois – permanences et modifications cadastrales aux XIX^e et XX^e siècles »). Actuellement, il dirige une recherche pour le compte du DAEL sur les projets d'urbanisme et d'aménagement du territoire pour Genève au XX^e siècle.

La conférence

Survol d'un siècle de projets d'urbanisme et d'aménagement du territoire à Genève. L'histoire de l'urbanisme genevois comporte de nombreux projets et propositions d'aménagement qui ont marqué le vingtième siècle, tant pour leurs contributions à l'organisation de la configuration du territoire actuel, que pour leurs apports au débat théorique de la discipline de l'urbanisme. Tentative de mise en lumière des prémisses, des thèmes, des principes, des convictions et des certitudes qui ont fondé ces plans : de la croissance extensive de la ville du début du siècle aux préoccupations environnementales actuelles, en passant par l'urbanisation généralisée et la « circulationite » des années '50-60.